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SOINS AUX PLANTES D’INTERIEUR EN FEVRIER

Février au jardin d'intérieur
Attention aux courants d'air au jardin d'intérieur en février ! Certes, le soleil commence à pointer 

le bout de ses rayons, mais l'amplitude thermique entre l'extérieur et l'intérieur est encore trop impor-
tante pour exposer les plantes à l'ouverture en grand des fenêtres. Patience !

Arrosez
 Augmentez doucement la fréquence de vos arrosages, la végétation démarre, mais prenez 

soin de laisser sécher le mélange à la surface du pot entre deux arrosages.
 Videz l'excédant d'eau dans les coupelles.
 Apportez de l'engrais à vos orchidées en fleurs. Une bonne technique pour les arroser consiste

à plonger la base du pot dans une bassine d'eau à température ambiante contenant une dose d'engrais 
spécifique chaque semaine. Laisser la plante absorber l'eau pendant deux heures, puis replacer vos or-
chidées dans leurs cache-pots. Un douchage du feuillage avec de l'eau toujours à température ambiante 
peut être effectué une fois par mois.

 Gardez les plantes grasses et cactus complètement au sec, il est encore bien trop tôt pour les 
arroser. Cependant si votre appartement est surchauffé et que vous observez des signes de flétrisse-
ments dus à un manque d'eau, vous pourrez les arroser une fois par mois, sans jamais laisser d'eau dans 
les coupelles

 Arrosez correctement vos clivias dont les premières hampes florales apparaissent ce mois-ci.
 Après la floraison, installez le poinsettia dans une pièce fraîche et apportez-lui de l'eau réguliè-

rement.
Entretenez
 Continuez à tailler les feuilles jaunies et les tiges flétries et profitez-en pour vérifier la pré-

sence de maladies ou parasites.
 Traitez les plantes atteintes avec un produit bio, coupez et brûlez les parties atteintes.
 Conservez les plantes à l'abri des courants d'air, les journées sont encore fraîches au mois de 

février.
 Rapprochez les plantes des fenêtres pour éviter qu'elles ne s'étiolent et tournez les d'1/4 

chaque semaine pour qu'elles poussent harmonieusement.
 Surfacez les plantes qui poussent dans des pots trop grands pour être souvent déplacés. Pour 

cela, supprimez un peu de l'ancien mélange en surface et remplacez-le par une épaisse couche de bon 
terreau ou mieux, de compost.

 Aérez votre véranda ou votre serre pendant les belles journées.
 Vérifiez le collet de vos cactus qui peut parfois abriter des cochenilles farineuses. Si tel était le 

cas, munissez-vous d'un coton tige préalablement trempé dans un mélange d'alcool à brûler et de savon
noir, et éliminez-les une à une.

Innovez
 Commencez une collection de plantes carnivores, elles sont fascinantes et intriguent les en-

fants. Dans de bonnes conditions de culture elles se multiplieront d'elles-mêmes et vous gratifieront de 
leurs floraisons parfois très originales.

Multipliez
 Mettez en végétation les bégonias tubéreux et les dahlias dans un mélange léger et humide 

(tourbe + sable) et installez-les dans un endroit chaud et lumineux.
 Semez les bégonias "annuels".
 Semez en mini serre chauffée les bananiers, les abutilons, les fuchsias, les géraniums, les ver-

veines ou les pétunias.

https://www.aujardin.info/plantes/dahlia.php
https://www.aujardin.info/fiches/plantes-carnivores-dossier.php
https://www.aujardin.info/fiches/cochenille-farineuse.php
https://www.aujardin.info/fiches/compost.php
https://www.aujardin.info/plantes/clivia.php
https://www.aujardin.info/fiches/orchidees-dossier.php
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 Réalisez des boutures de vos plantes vertes de manière ludique : chlorophytum et pothos 
pourront être mis à raciner directement dans des verres d'eau alors que les saintpaulias ou les bégonias 
rex à feuillages ornementaux seront bouturés par incisions des feuilles posées sur de la terre légère et 
humide ; des plantules devraient bientôt apparaître !

Taillez
 Taillez les agrumes après la récolte en dégageant bien le centre pour faire pénétrer un maxi-

mum de lumière.
 Nettoyez les fuchsias et pélargoniums hivernés puis rabattez-les à 20 cm du sol. Ceci devrait 

provoquer le redémarrage de la végétation.
 Taillez le poinsettia après la floraison et profitez-en pour le bouturer.
https://www.aujardin.info/calendrier/m_fevrier_veranda.php 
:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

Plantes d'intérieur : à faire en février

Plantation
Replantez les jacinthes fanées au jardin : trempez les godets le temps nécessaire pour bien humidi-

fier le terreau.
Divers
L'air de nos intérieurs est trop sec. Augmentez l'hygrométrie en groupant les plantes, en les pla-

çant sur des plateaux de billes d'argile ou de gravier, que vous remplirez d'eau de temps à autre. L'éva-
poration apporte une certaine humidité, sans risque pour les racines.

Plantes tropicales cultivées sur un lit de billes d'argile humide - (peganum / flickr.com)

Entretien
Placez vos azalées ayant fini de fleurir sur une couche de billes d'argile ou de cailloux, qui baigne-

ront toujours dans l'eau.
Donnez davantage de lumière aux plantes d'intérieur.
Arrosez régulièrement.
Ne laissez pas d'eau stagnante dans les soucoupes de vos plantes, vertes comme fleuries.
Pensez rempotage :
 Rempotez toutes les plantes   qui se trouvent à l'étroit.
 Rempotez vos hibiscus dans un terreau riche et perméable.
 Les cactus ne vont pas tarder à repartir en végétation : c'est le moment de les rempoter.
Les fêtes sont derrière nous : sauvez votre poinsettia en le mettant au repos, dans une pièce 

fraîche, en pleine lumière.

https://www.gerbeaud.com/jardin/fiches/poinsettia.php
https://www.gerbeaud.com/jardin/fiches/cactus-rempotage.php
https://www.gerbeaud.com/jardin/fiches/fp_hibiscus.php3
https://www.gerbeaud.com/jardin/fiches/fp_rempotage_plantes.php3
https://www.gerbeaud.com/jardin/fiches/fp_azalee_soin.php3
https://www.gerbeaud.com/jardin/fiches/billes-argile,1163.html
https://www.gerbeaud.com/jardin/fiches/jacinthe.php
https://www.aujardin.info/calendrier/m_fevrier_veranda.php
https://www.aujardin.info/plantes/fuchsia.php
https://www.aujardin.info/plantes/agrumes.php


3

Traitements
Soyez attentifs, pour détecter dès que possible les attaques d'acariens (araignée rouge) ou de co-

chenilles.
https://www.gerbeaud.com/jardin/calendrier/plantes-d-interieur-que-faire-en-fevrier,2,4.html 
:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

Plantes d’intérieur : que faire en février ? 
Fanny Soulier 30 janvier 2018 Mis à jour le 16 février 2022

De l’eau, mais chambrée
Les plantes d’intérieur redoutent particulièrement les chocs thermiques au niveau des racines. 

L’eau froide est d’ailleurs à l’origine de certains dépérissements soudains et inexpliqués. En effet, une 
eau dont la température est inférieure de 10 °C à celle des racines peut faire dépérir les parties souter-
raines de la plante. De plus, elle peut encourager la pourriture du collet. Vérifiez donc toujours la tempé-
rature de l’eau d’arrosage avant de l’utiliser. Laissez-la se mettre à température, en ayant de quoi effec-
tuer un arrosage d’avance sous la main.

Les plantes d’intérieur perçoivent le rallongement des jours, même si celui-ci n’est pas encore très 
marqué. En attendant que leur croissance reprenne sa vitesse de croisière, soyez aux petits soins avec 
elles. 

Le mois de février représente en effet une période délicate car les plantes d’intérieur sont fragili-
sées par les mois d’hiver. L’essentiel pour garder des plantes d’intérieur en pleine forme à cette époque 
de l’année est de leur offrir le maximum de lumière et de ne rien faire qui puisse les fragiliser. Soyez 
attentif à l’arrosage et reportez tout projet de rempotage à la fin du mois ou à la mi-mars.

Inspectez régulièrement le feuillage à la recherche d’insectes piqueurs, en particulier les coche-
nilles, qui prolifèrent à la faveur du stress des plantes… et du chauffage central ! Retirez toutes les par-
ties mortes ou desséchées qui offrent un abri à ces ravageurs. Si votre intérieur est chaud (plus de 18 °C 
le jour, 16 °C la nuit), rapprochez les potées des fenêtres. Passez un coup d’éponge sur le feuillage afin 
de retirer la poussière qui s’y est déposée et l’encrasse. N’employez pas de produit lustrant, qui peut 
nuire à certaines espèces cultivées en intérieur.

Chez les plantes formant une abondante végétation, comme les papyrus et les calathéas, retirez 
également les feuilles commençant à jaunir. Elles annoncent la formation d’un nouveau feuillage qui ne 
sera visible que dans plusieurs semaines. Attendez que les feuilles aient changé de couleur pour les reti-
rer.

L’engrais, c’est reparti !
Reprenez les apports d’engrais chez les orchidées qui fleurissent ou dont les boutons floraux sont 

maintenant bien formés comme les calanthes et les cymbidium. Choisissez soit un engrais pour orchi-
dées, naturellement peu concentré, soit un engrais pur plantes d’intérieur, dont vous diminuerez la dose
par 5, c’est-à-dire que vous le diluerez 5 fois plus qu’à l’ordinaire. Et, bien sûr, n’employez que de l’eau 
non calcaire.

TRUC DE PRO
Évitez le piège classique consistant à couper les extrémités sèches en retaillant une feuille dans sa 

partie saine : cela ne fait que précipiter le dépérissement de cette dernière tout entière.
https://monjardinmamaison.maison-travaux.fr/mon-jardin-ma-maison/plantes-par-type/potager-

legumes/fleurs-que-faire-en-fevrier-181050.html#item=4 
::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

https://monjardinmamaison.maison-travaux.fr/mon-jardin-ma-maison/plantes-par-type/potager-legumes/fleurs-que-faire-en-fevrier-181050.html#item=4
https://monjardinmamaison.maison-travaux.fr/mon-jardin-ma-maison/plantes-par-type/potager-legumes/fleurs-que-faire-en-fevrier-181050.html#item=4
https://monjardinmamaison.maison-travaux.fr/auteur/fsoulier
https://www.gerbeaud.com/jardin/calendrier/plantes-d-interieur-que-faire-en-fevrier,2,4.html
https://www.gerbeaud.com/jardin/fiches/cochenilles-traitement.php
https://www.gerbeaud.com/jardin/fiches/cochenilles-traitement.php
https://www.gerbeaud.com/jardin/fiches/araignee-rouge.php
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